



INTERVIEW

ÉRIC MENNEL
SYNDIC DE GIVISIEZ

Favoriser l'attractivité en protégeant l'environnement



La proximité avec l'autoroute, le taux d'imposition préférentiel, la multitude d'activités à disposition à proximité, etc. font de Givisiez une commune attractive pour les riverains et les entreprises déjà en place ou qui souhaitent s'installer. De nombreux avantages qui nécessitent également d'avancer sur les développements en cours. Nous avons rencontré Eric Mennel, syndic depuis 2021, qui nous dévoile ses ambitions pour cette commune de 3200 habitants.



Vous êtes engagé pour Givisiez depuis plusieurs années. Pouvez-vous présenter votre parcours ?

Après des études d'ingénieur en environnement à l'École Polytechnique Fédérale de Lausanne, j'ai déménagé dans le canton de Fribourg pour une première expérience professionnelle et n'en suis jamais reparti car j'y apprécie vraiment la vie locale. J'ai intégré le Conseil communal de Givisiez entre 2008 et 2016 grâce au réseau que je m'étais fait en étant entraîneur du club de foot de Givisiez. J'ai ensuite pris la syndication de Givisiez dès 2021. Professionnellement, je suis chef de la section protection des eaux au service environnement de l'Etat de Fribourg depuis 2005.

A quoi ressemble le marché de l'emploi dans votre commune ?

Givisiez est une commune dynamique. Ses zones d'activités regroupent près de 400 sociétés et 5500 places de travail. Beaucoup de petites et moyennes entreprises y sont présentes et sont issues de divers secteurs, le tertiaire étant le plus représenté. Nous avons aussi la chance d'avoir des firmes de renom telles que Scott Sports SA, les Transports publics fribourgeois, le centre de développement Michelin Suisse SA, Stefan SA, Schnetzler SA et quelques services de l'Etat de Fribourg. Cette zone d'activités est en plein essor et plusieurs projets de développement sont en cours.

Le trafic est dense à Givisiez. Que faites-vous pour le réduire et pour qu'il ne perturbe pas la vie des habitants ?

Nous sommes à l'entrée de la ville de Fribourg donc beaucoup de véhicules transitent par Givisiez ce qui peut provoquer localement aux heures de pointe quelques perturbations au niveau du trafic. Nous travaillons avec l'Agglomération de Fribourg dont nous faisons partie sur des projets visant à favoriser les transports publics et la mobilité douce dans le but de réduire le trafic individuel motorisé sur les axes routiers existants. Nous planifions également l'installation d'un revêtement phono-absorbant sur certains axes et la couverture d'une partie de l'autoroute qui longe la commune. Nous envisa-



geons également d'installer une gare routière à horizon 2027/2028 afin d'accroître le nombre de lignes de bus et ainsi favoriser les transports en commun plutôt que la voiture. Bâtir cette gare routière nécessite une adaptation des routes afin de faciliter le trafic des bus. Des travaux vont donc bientôt être réalisés sur les routes des Taconnets, de Belfaux et de la Chassotte. La construction d'une route de contournement par le Canton de Fribourg est aussi en projet mais le planning de réalisation n'est pas défini précisément. Nous espérons malgré tout qu'elle puisse se réaliser d'ici une dizaine d'années.

En quoi fait-il bon vivre et travailler à Givisiez et qu'est-ce qui la rend si attractive ?

Givisiez met tout en œuvre pour fidéliser les habitants et les entreprises de la commune et cherche également à attirer et séduire de potentiels nouveaux arrivants. Elle offre un cadre de vie idéal entre la campagne abondante et la proximité de la ville de Fribourg tout en étant dotée d'une bonne accessibilité. Dynamique, elle propose des activités culturelles et sportives et dispose d'une salle de théâtre, de terrains de tennis, de football, de halles de inline hockey et de grimpe, etc. De multiples activités sont également disponibles dans les communes voisines



de L'Agglomération. Givisiez travaille aussi à transformer des quartiers pour y faire cohabiter habitations, commerces et entreprises. Du côté des professionnels, des terrains sont à leur disposition pour être aménagés selon leurs besoins. Un autre avantage pour eux est le taux d'imposition local très intéressant qui est pratiqué.

Que fait la commune pour l'écologie ?

De par mon rôle de chef de la section protection des eaux à l'État de Fribourg, l'environnement est au cœur de mes préoccupations. Depuis plusieurs années la commune se chauffe de manière écologique grâce à un chauffage à distance qui fonctionne au gaz et aux rejets de chaleur de l'usine d'incinération de Posieux. Certains bâtiments communaux sont également équipés de panneaux solaires. Prochainement, les deux stations d'épuration auxquelles Givisiez est raccordée vont être agrandies pour pouvoir traiter les micropolluants présents dans l'eau et qui nuisent à l'environnement. Nous sommes également en train de planifier de nouveaux quartiers avec l'objectif qu'ils soient les plus respectueux de l'environnement. Enfin, le projet de désengorgement des axes routiers est une autre solution pour agir en faveur de l'écologie puisqu'il aura pour effet secondaire d'améliorer la qualité de l'air.

Quels sont selon vous les enjeux à venir pour Givisiez ?

Je tiens en premier lieu à permettre le développement harmonieux et durable de Givisiez, dans le respect du bien-être de ses habitants et de son patrimoine historique. Il est en effet indispensable d'accélérer la mise en œuvre de mesures en faveur de l'environnement et du

climat qui doivent être intégrées à tous les projets communaux. Il s'agira en particulier de réaliser des actions concrètes visant à réduire la consommation énergétique, les émissions de gaz à effet de serre et les nuisances (littering, pollution et utilisation excessives de nos ressources).

Il me tient également à cœur durant ces prochaines années d'accélérer la mise en œuvre de mesures importantes destinées à limiter les atteintes liées aux routes situées dans notre commune et aux environs. Il sera dans ce contexte nécessaire de rendre les transports publics et la mobilité douce plus attractifs et plus accessibles à tous, tout en concrétisant des projets visant à réduire les impacts des voies communales, cantonales et nationales.

La commune de Givisiez est face à des enjeux qui dépassent ses frontières communales. La mise en commun des atouts et des ressources de toutes les communes de l'Agglomération de Fribourg est par conséquent aujourd'hui une nécessité.



Commune de Givisiez

Place d'Affry 1 – CH-1762 Givisiez

Tél. +41 26 460 89 60

commune@givisiez.ch – www.givisiez.ch